

15 CENTIMES
BUREAUX
ET REDACTION:
Rue de Valenciennes, 23
Tourelles, rue Carnot, 33
Abonnement, 5 fr. par an
Vente au détail, 15 centimes
Paris, le 10 mai 1921
N° 1100

NOUVAUX : Téléphone 1100 ; Inter. 34.

DIRECTRICE : Madame Veuve ALFRED REBOUX

TOURCOING : Téléphone 37

M A I 1921
LES ANNONCES
et les ABONNEMENTS
sont envoyés à
M. de Valenciennes, 23
Tourelles, rue Carnot, 33
Paris

LA RETRÉE PARLEMENTAIRE

Un Grand Débat à la Chambre sur notre Politique Extérieure

LES CRITIQUES DE M. TARDIEU : Les intérêts de la France mal défendus, une sous-évaluation des dommages, les sanctions n'ont pas joué, une classe mobilisée pour rien. — M. DE BAUDRY D'ASSON s'élève contre les prétentions de M. Lloyd George. M. MARGAINE rend le Premier anglais responsable de la crise actuelle. — La suite de la discussion renvoyée à vendredi.

LES INTERPELLATIONS

Le silence s'établissait, lorsque le Président lit le libellé des interpellations sur la politique des affaires étrangères.
M. Raoul Péret. — Quel jour le Gouvernement...

M. Doumer, avec nos Alliés. Je ne mets pas en cause M. Louis Dubois. C'est le Gouvernement qui est responsable. Je vais aborder un point sensible de ma démonstration. Je prie la Chambre de me prêter toute son attention.

M. Tardieu répète que c'est lui par l'accord de Paris que le Gouvernement français a accepté un chiffre mutilateur de la créance française. On avait même essayé de lui faire accepter le chiffre de 124 milliards, et le 25 avril que le chiffre de 132 milliards fut arrêté.

M. Tardieu rappelle la déclaration de M. Briand au Sénat et à la Chambre relative aux divers managements de l'Allemagne. Il rappelle les paroles du Président du Conseil, qui affirmait solennellement que, si le 1er mai l'Allemagne n'avait pas versé les 12 milliards qui lui étaient réclamés...

M. Tardieu. — C'est une violation indubitable de l'art. 155 du Traité de Versailles, qui, depuis ce traité, a été respecté. M. Briand, qui a dit que nous n'avions pas payé le milliard de marks-or, a payé le milliard de marks-or.

M. Tardieu critique le rapport des experts du Gouvernement français pour l'évaluation des dommages. Il rappelle que le chiffre des dommages évalués à 130 milliards de francs-or, dont 20 milliards de francs-papier, est supérieur de 10 milliards à celui des dommages évalués à 120 milliards de francs-or.

M. de Baudry d'Asson propose une suspension de séance. La séance est suspendue à 18 h. 45.
REPRISE DE LA SEANCE
La séance est reprise à 18 h. 55.

Les Problèmes du Jour LA HAUTE-SILÉSIE

L'Angleterre propose une réunion du Conseil suprême

Paris, 10 mai. — Sir Milna Chestam, chargé d'affaires britannique, a fait un discours très intéressant sur la Haute-Silésie. Il a souligné la nécessité d'une réunion du Conseil suprême pour discuter les problèmes de la Haute-Silésie.

Le mouvement insurrectionnel

D'après des informations reçues de Haute-Silésie, les insurgés n'auraient pas encore repris les armes. Les 18 locomotives envoyées par les insurgés, dans le district de Kreuzburg, ont été évacuées.

Manifestations à Francfort

Des collisions ont eu lieu hier, au cours d'une manifestation en plein air, en faveur de l'attribution de la Haute-Silésie à l'Allemagne. Un député socialiste majoritaire a été pris à partie.

Les enrôlements volontaires interdits

Le gouvernement allemand publie une note dans laquelle il interdit, dans l'intérêt même de la paix, les enrôlements et formations de troupes volontaires pour la Haute-Silésie.

Un discours du Président du Conseil de Pologne

Versailles, 10 mai. — M. Witos, président du Conseil, a prononcé, à la séance de la Diète, le discours suivant : Depuis mon dernier discours à la Chambre le 10 courant, sur la question de la Haute-Silésie, le gouvernement polonais a travaillé à l'établissement d'un accord définitif.

M. JONNART A ROME

C'est fait. L'ambassadeur de la France au Vatican est nommé. Ainsi par cet acte de haute sagesse et d'une opportunité indiscutable, le gouvernement de la République a renoué les relations indispensables à la dignité et aux intérêts de la France et de Rome.

M. DE BAUDRY D'ASSON

M. de Baudry d'Asson propose une suspension de séance. La séance est suspendue à 18 h. 45.

LA HAUTE-SILÉSIE

L'Angleterre propose une réunion du Conseil suprême

Paris, 10 mai. — Sir Milna Chestam, chargé d'affaires britannique, a fait un discours très intéressant sur la Haute-Silésie. Il a souligné la nécessité d'une réunion du Conseil suprême pour discuter les problèmes de la Haute-Silésie.

Le mouvement insurrectionnel

D'après des informations reçues de Haute-Silésie, les insurgés n'auraient pas encore repris les armes. Les 18 locomotives envoyées par les insurgés, dans le district de Kreuzburg, ont été évacuées.

Manifestations à Francfort

Des collisions ont eu lieu hier, au cours d'une manifestation en plein air, en faveur de l'attribution de la Haute-Silésie à l'Allemagne. Un député socialiste majoritaire a été pris à partie.

Les enrôlements volontaires interdits

Le gouvernement allemand publie une note dans laquelle il interdit, dans l'intérêt même de la paix, les enrôlements et formations de troupes volontaires pour la Haute-Silésie.

Un discours du Président du Conseil de Pologne

Versailles, 10 mai. — M. Witos, président du Conseil, a prononcé, à la séance de la Diète, le discours suivant : Depuis mon dernier discours à la Chambre le 10 courant, sur la question de la Haute-Silésie, le gouvernement polonais a travaillé à l'établissement d'un accord définitif.

M. JONNART A ROME

C'est fait. L'ambassadeur de la France au Vatican est nommé. Ainsi par cet acte de haute sagesse et d'une opportunité indiscutable, le gouvernement de la République a renoué les relations indispensables à la dignité et aux intérêts de la France et de Rome.

M. DE BAUDRY D'ASSON

M. de Baudry d'Asson propose une suspension de séance. La séance est suspendue à 18 h. 45.

Un major allemand arrêté à Mayence ?

Suivant une information de source allemande, le major allemand Retzlaff, président de la commission des travaux de démolition de la forteresse de Mayence, aurait été arrêté sur l'ordre des autorités françaises.

L'ACADEMIE BELGE EN FRANCE

Nous avons dit, hier, que l'Académie de langue et de littérature françaises de Belgique avait été reçue à Chantilly par l'Académie Française.

LES DISCOURS

M. René Doumic. — Nous avons dit, hier, que l'Académie de langue et de littérature françaises de Belgique avait été reçue à Chantilly par l'Académie Française.

Concentration de troupes allemandes

Le « Morning Post » apprend de Varsovie que des informations de source militaire laisseraient croire qu'une armée de volontaires allemands de 40.000 hommes, munie d'artillerie et de trains blindés, se concentre le long de l'Oder en trois groupes.

LES TROUBLES EN ITALIE

Rome, 19 mai. — On mande de Milan au Paese : A la suite des incidents d'avant-hier, les fascistes ont incendié le cercle communal du quartier de Porta-Veneta. On compte de revolvers ont été échangés. Il y a eu quatre blessés, dont un mortellement.

UN PROJET DE CONVENTION FRANCO-BELGE

Paris, 10 mai. — On a distribué aujourd'hui aux députés, un projet de loi portant approbation de la convention conclue le 12 février 1921, entre la France et la Belgique, ayant pour objet de garantir à leurs nationaux travaillant dans les mines françaises ou belges, le bénéfice du régime spécial de retraites des ouvriers mineurs.

Le Congrès de la C. G. T. à Lille

Paris, 10 mai. — La Commission administrative de la C.G.T. s'est réunie, le mercredi 10 mai, pour fixer, en conformité de la décision du Comité confédéral national, la date du Congrès confédéral. La C. G. T. a décidé que ce congrès s'ouvrirait à Lille, lundi 25 juillet, et se terminerait le samedi 30. Les syndiqués qui voudront y participer, devront s'acquitter le droit d'adhésion qui a été fixé à 10 francs par la commission administrative.

Le Monument aux agents de la Compagnie du Nord morts pour la France

Paris, 19 mai. — Demain, vendredi, à 15 heures, le baron de Rothschild, président du Conseil d'administration de la Compagnie du Nord, entouré des membres du Conseil d'administration et de tous les agents de service de la compagnie, présidera l'inauguration du monument élevé, à la gare du Nord, à la mémoire des agents de la Compagnie, tués pendant la guerre. Cette cérémonie a lieu, cette fois-ci, en présence des familles des morts, des employés ayant eu des enfants tués à l'ennemi. Des délégations de la Compagnie...

Le Congrès du Batiment à Dijon

Dijon, 10 mai. — Le Congrès du Bâtiment, de la branche d'aujourd'hui, présidé par M. Paquet, de Tourcoing, assisté de MM. Durieux, de Sallaumines; Vienne, de Tourcoing, assesseur, s'est occupé toute la journée de la discussion du rapport moral. M. Lauridon, du Nord, a critiqué vigoureusement le bureau. M. Chanvin a donné de longues explications sur les décisions prises par le Comité confédéral, qui a agi dans l'intérêt des travailleurs du bâtiment.

UN PROJET DE CODE DE LA ROUTE

Paris, 10 mai. — Le Code de la route que M. Yves Le Trocquer vient de soumettre à la signature de M. le Président de la République, présente les caractéristiques suivantes : Les règles de la circulation sur toutes les catégories de chemins.

Les critiques de M. Tardieu

Les critiques de M. Tardieu : Les intérêts de la France mal défendus, une sous-évaluation des dommages, les sanctions n'ont pas joué, une classe mobilisée pour rien.

LES INTERPELLATIONS

Le silence s'établissait, lorsque le Président lit le libellé des interpellations sur la politique des affaires étrangères.

M. TARDIEU

M. Tardieu. — C'est une violation indubitable de l'art. 155 du Traité de Versailles, qui, depuis ce traité, a été respecté. M. Briand, qui a dit que nous n'avions pas payé le milliard de marks-or, a payé le milliard de marks-or.

M. DE BAUDRY D'ASSON

M. de Baudry d'Asson propose une suspension de séance. La séance est suspendue à 18 h. 45.

M. JONNART A ROME

C'est fait. L'ambassadeur de la France au Vatican est nommé. Ainsi par cet acte de haute sagesse et d'une opportunité indiscutable, le gouvernement de la République a renoué les relations indispensables à la dignité et aux intérêts de la France et de Rome.

M. DE BAUDRY D'ASSON

M. de Baudry d'Asson propose une suspension de séance. La séance est suspendue à 18 h. 45.

UN PROJET DE CONVENTION FRANCO-BELGE

Paris, 10 mai. — On a distribué aujourd'hui aux députés, un projet de loi portant approbation de la convention conclue le 12 février 1921, entre la France et la Belgique, ayant pour objet de garantir à leurs nationaux travaillant dans les mines françaises ou belges, le bénéfice du régime spécial de retraites des ouvriers mineurs.

Le Congrès de la C. G. T. à Lille

Paris, 10 mai. — La Commission administrative de la C.G.T. s'est réunie, le mercredi 10 mai, pour fixer, en conformité de la décision du Comité confédéral national, la date du Congrès confédéral. La C. G. T. a décidé que ce congrès s'ouvrirait à Lille, lundi 25 juillet, et se terminerait le samedi 30.

Voir, page 2, nos DÉPÊCHES de la DERNIÈRE HEURE.